
Ergebnisprotokoll Ausschuss Umwelt, Wege und Verkehr  

13.03.2018  Sitzungsaal Amt Leezen     Beginn 19:30  

Ende 21:10 

 

Teilnehmer:  

Bürgermeister Ulrich Schulz 

Ausschussmitglieder: Elke Koch, Harald Hatje, Jörg Hein, Constanze Rode, Marius Matthiesen, , 

Torsten Tilly,  

Entschuldigt: Ellen Piede, Dietmar Plambeck 

Gäste: Dirk Mäckelmann 

 

Sitzung startet mit Begrüßung und Feststellung der form- und fristgerechten Einladung durch Herrn 

Hatje. Es erfolgen keine Einwendungen. Die Tagesordnung wird um 2 Punkte (Punkt6 u.7) erweitert  

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 

2. Einwohnerfragestunde - Teil I - 

3. Niederschrift der Sitzung vom 23.November 2017, 

4. Aktuelles 

Raiffeisenstraße - Stand 

Wanderweg Au – Stand 

5. Hamburger Straße – Auswahl betroffener Gebäude zwecks Lärmberechnung durch den LBV Lübeck 

6. Tempo 30 Raiffeisenstraße 

7. Geschwindigkeitsbegrenzung Krems Richtung Bad Segeberg 

 

8. Nahrungsangebot und Lebensraum für Insekten  

Aktion des Landes - kostenloses blütenreiches Saatgut für Gemeinden und Landwirte 

9. Müllsammelaktion am 17.5.2018 

10. Einwohnerfragestunde - Teil II – 

 

TOP 1. Begrüßung 

TOP 2. Einwohnerfragestunde - Teil I – 

- Frau Lange aus Bebensee stellt ein Radwegkonzept von Bebensee nach Leezen vor und fragt 

an, ob die Gemeinde sich beteiligen möchte. Der Ausschuss beschließt dem Gemeinderat 



vorzuschlagen das Thema auf der nächsten Sitzung zu behandeln und einen Beschluss zu 

fassen. 

TOP 3. Niederschrift der Sitzung vom 23. November 2017 

Einstimmig ohne Gegenstimme und Enthaltung genehmigt 

TOP 4. Aktuelles 

 Raiffeisenstraße – Stand: 

Der nächste Bauabschnitt wird an der Bundesstraße beginnen. Die Straße wird nach 

Beendigung der Bauarbeiten im gesamten abgenommen. Es wurde angemerkt, dass die 

Unebenheiten des ersten Teilstücks bei Schnee und Eis zu großen Wasseransammlungen und 

damit verbunden zu Glatteis führen. 

 Wanderweg Au – Stand: 

Der Wanderweg ist fertiggestellt, darf aktuell noch nicht begangen werden. Herr Tilly merkt 

an das ein Holzsteg hinter der Brücke Richtung Krems mit einem Holzgeländer gesichert 

werden müsse. Ebenso mahnt er einen Pflegeplan an. Herr Hein weist auf die sehr starke 

Feuchtigkeit des Weges hin. Der Ausschuss bittet um Mitteilung wann die Abnahme erfolgt 

und bittet Fachleute zur Abnahme hinzuzuziehen. 

BM Schulz weist darauf hin, dass der LLUR Auftraggeber ist und nicht die Gemeinde. Es 

können jedoch gerne alle an dem Termin der Abnahme teilnehmen 

Ergänzung zum Protokoll: Abnahmetermin 19.4. 2018 14:00 durch den LLUR 

TOP 5. Hamburger Straße – Auswahl betroffener Gebäude für Lärmberechnung durch den LBV HL 

Es gibt aktuelle Berechnungen für den Straßenverlauf. Neue Wohnbebauung ist lt. Kreisbehörde dort 

durch die Lärmbelastung nicht möglich, also dringender Handlungsbedarf. Eine weitere Erfassung/ 

Berechnung erscheint dem Ausschuss als eine Verzögerungsmaßnahme, um an der Situation nichts 

weiter verändern zu müssen. 

Der Ausschuss erbittet eine konkrete Stellungnahme zur Umsetzung von Lärmschutzmaßnahmen  zu 

den aktuell bestehenden Gutachten und dem bereits im Lärmaktionsplan ermittelten 

Handlungsbedarf. Diese möchte die Amtsverwaltung bitte bei den verantwortlichen Stellen 

einfordern inclusive eines Umsetzungsplanes. 

TOP 6. Tempo 30 Raiffeisenstraße  

Der Ausschuss ist der einhellig der Meinung, dass ein Verkehrsgutachten erforderlich wäre, um 

geordnete und gewünschte Verkehrsströme zu bekommen. Hierzu kann nicht nur eine Straße 

betrachtet werden. Diese Aufgabe möge der nach der Wahl zu bildende Ausschuss übernehmen. 

TOP 7. Geschwindigkeitsbegrenzung Krems Richtung Bad Segeberg  

Der Ausschuss bittet die Amtsverwaltung bei den entsprechenden Behörden nachzufragen, warum 

die Begrenzungsschilder aufgestellt wurden, und zum Hintergrund und den damit verbundenen 

Konsequenzen Stellung zu beziehen. BM Schulz wird Herrn Herwig darum bitten. 

TOP 8. Nahrungsangebot und Lebensraum für Insekten 

Auf Initiative des Landes werden Samen für Blumenwiesen bereitgestellt. Um ein nachhaltiges 

Nahrungsangebot für Insekten zu erhalten ist damit eine bestimme Mähabfolge mit der Aufnahme 

des  Grasschnitts Herbst verbunden. 



Der Ausschuss identifiziert gemeinsam mit dem Bürgermeister 2 Flächen (Wichmannsberg und 

Fläche neben der Tankstelle). 

Ergänzung zum Protokoll: Das Interesse wurde beim DVL bekundet. Es wird eine Kontaktaufnahme 

im April erfolgen und eine Begehung im Mai, um eine angepasste Gras-Saat zusammenzustellen 

TOP 9. Aktion saubere Landschaft 17.3.2018 

Ablauf festgelegt und Aufgaben verteilt, Flugblätter verteilt 

Es wird gebeten REWE anzuschreiben um den Müll um das Einkaufszentrum herum auf 

gemeindeeigenen Flächen beseitigen zu lassen. 

10. Einwohnerfragestunde - Teil II - 

Herr Tilly fragt nach ob  der Punkt 9 aus dem vergangen Protokoll (Begehung Gemeindestrassen) 

nicht in dieser Wahlperiode stattfinden soll. Es wird der 28.4. hierzu abgestimmt. 

 

Ergänzung zum Protokoll: Der Termin wird wg. der Eröffnung des Wanderweges Au eine Woche 

vorverlegt, da sonst ein 2tes Wochenende mit Terminen belegt wird. So findet um 10 Uhr die 

Begehung statt und 13:00 Uhr die Eröffnung des neuen Weges 

 

3.4.18 Harald Hatje (Ausschussvorsitzender) 


